

Ayer se inauguró Parque por la Paz

Para preservar una página de la historia

● El acto contó con la presencia de ministros de Estado, dirigentes políticos, ex detenidos y familiares de desaparecidos.

El olvido está lleno de memoria", dice un verso del poeta uruguayo Mario Benedetti. Y esta frase, pintada a mano sobre un muro recordatorio, sirve para describir la emoción de los cientos de personas que llegaron ayer a la ex Villa Grimaldi, en la comuna de Peñalolén, para presenciar una iniciativa de reconciliación de este último tiempo: la transformación del ex centro de detención y tortura de la DINA en un parque comunitario.

A la ceremonia de inauguración del Parque por la Paz asistieron los ministros de Vivienda, Edmundo Hermosilla; de Obras Públicas, Ricardo Lagos; de Justicia, Soledad Alvear, y de Bienes Nacionales, Adriana Delpiano; dirigentes políticos, ex detenidos y familiares y amigos de desaparecidos, entre otros.

El titular de Vivienda, Edmundo Hermosilla, recordó que el 10 de diciembre de 1994, un grupo de militantes de los derechos humanos se juntó frente a lo que quedaba de Villa Grimaldi y procedió a tomar posesión del parque -en ese entonces

un sitio eriazos- y abrió por primera vez la puerta para que ingresara libremente la comunidad.

"La idea es que podamos tener un punto físico que nos conecte con lo ocurrido, para que las próximas generaciones sepan lo que pasó en este lugar, para que nunca más vuelva a ocurrir", dijo en su discurso.

En representación de los ex prisioneros de Villa Grimaldi, habló María Isabel Ortega, esposa de un detenido de este lugar. En este parque, indicó, "persisten las voces de nuestros compañeros ejecutados o desde aquí desaparecidos. Voces que no sólo hablan de lo que aquí sucedió o del compromiso que llevé a estos compañeros al sacrificio. Sino que además nos interrogan, nos plantean los imperativos éticos e históricos que derivan de su muerte o del horror que aquí estalló junto a ellos".

Posteriormente, ante rostros taciturnos y ojos llenos de lágrimas, el padre Mariano Puga, presentado como "cura obrero y ex detenido de este sitio", bendijo la fuente principal del parque, ubicada en lo que fuera el antiguo esta-

cionamiento sindicado como "lugar de atropellamientos". Luego de una larga pausa comenzó a fluir el agua, al mismo tiempo que se percibían los primeros compases de "Imagine", de los Beatles, la que fue seguida de "Let it be" y de la peregrinación al muro recordatorio con un clavel en sus manos.

CENTRO COMUNITARIO

La antigua casona que fuera propiedad de los Arrieta pasó después de 1973 a manos de la DINA, que la transforma en mayo de 1974, en el ya conocido Cuartel Terranova de Peñalolén. En 1980 fue demolida y, desde esa fecha, permanecía abandonada.

Finalmente, el Ministerio de Vivienda y Urbanismo aportó 215 millones de pesos para la construcción de este centro.

Hoy, en una superficie de 11.000 metros cuadrados, se levanta un terreno poblado de áreas verdes, esculturas, fuentes de agua y sobre todo de recuerdos. Además, el parque contará con un centro de documentación, una sala de exposiciones y una biblioteca, dependientes de la recién legalizada Corporación del Parque por la Paz.

ALEJANDRA RIVERA B.



PEDRO RODRIGUEZ

● El ministro de Vivienda, Edmundo Hermosilla, dio ayer por inaugurado un nuevo parque memorial en los terrenos de lo que fuera conocido como Villa Grimaldi.

MM
CUMPLE
 LA MEJOR INVERSION EN